



# SYMPHO-LIEN

## EN PRIÈRE

N° 129 - novembre 2025

### Dilexi Te : Je t'ai aimé

Petits extraits de la Lettre encyclique du Pape Leon XIV sur l'amour envers les pauvres

4. Les disciples de Jésus critiquèrent la femme qui avait versé sur sa tête une huile parfumée très précieuse : « À quoi bon ce gaspillage ? – disaient-ils – Cela pouvait être vendu bien cher et donné à des pauvres ! ». Mais le Seigneur leur dit : « Les pauvres, vous les aurez toujours avec vous » (*Mt 26, 8-9.11*). Cette femme avait compris que Jésus était le Messie humble et souffrant sur lequel déverser son amour : quelle consolation ce baume sur sa tête qui, quelques jours plus tard, serait tourmentée par les épines ! C'était un petit geste, certes, mais ceux qui souffrent savent combien même un petit geste d'affection peut être grand, et quel soulagement il peut apporter. [...]

5. Le Docteur de la Grâce (saint Augustin) voyait dans le soin apporté aux pauvres une preuve concrète de la sincérité de la foi. Celui qui dit aimer Dieu et n'a pas compassion des nécessiteux est un menteur (cf. *I Jn 4, 20*). Commentant la rencontre de Jésus avec le jeune homme riche et le “trésor dans le ciel” réservé à ceux qui donnent leurs biens aux pauvres (cf. *Mt 19, 21*), Augustin met dans la bouche du Seigneur les paroles suivantes : « J'ai reçu la terre, je donnerai le ciel ; j'ai reçu des biens temporels, je rendrai des biens éternels ; j'ai reçu du pain, je donnerai la vie. [...] J'ai reçu l'hospitalité, mais je donnerai une maison ; on m'a visité quand j'étais malade, mais je donnerai la santé ; on est venu me voir en prison, mais je donnerai la liberté. Le pain que vous avez donné à mes pauvres a été consommé ; le pain que je donnerai vous rassasiera, sans jamais s'épuiser ». Le Très-Haut ne se laisse pas vaincre en générosité envers ceux qui le servent dans les plus démunis : plus grand est l'amour pour les pauvres, plus grande est la récompense de Dieu.

84. Le Concile Vatican II représente une étape fondamentale dans le discernement ecclésial sur les pauvres à la lumière de la Révélation. Bien que cette attention ait été marginale dans les documents préparatoires, un mois avant l'ouverture du Concile, dans le message radiophonique du 11 septembre 1962, saint Jean XXIII attira l'attention sur ce thème avec des mots inoubliables : « L'Église se présente telle qu'elle est et telle qu'elle veut être, comme l'Église de tous et en particulier l'Église des pauvres ». Ce fut ensuite le grand travail d'évêques, de théologiens et d'experts soucieux du renouveau de l'Église – avec le soutien du même saint Jean XXIII – que de réorienter le Concile. La nature christocentrique, donc doctrinale et non seulement

sociale, d'une telle effervescence est fondamentale. De nombreux pères conciliaires ont en effet favorisé le renforcement de la conscience, [...] que « le mystère du Christ dans l'Église a toujours été et est encore aujourd'hui, mais de manière particulière, le mystère du Christ dans les pauvres » et qu'« il ne s'agit pas d'un thème quelconque, mais en un certain sens, du seul thème de tout Vatican II ». [...] « C'est l'heure des pauvres, des millions de pauvres qui sont sur toute la terre, c'est l'heure du mystère de l'Église mère des pauvres, c'est l'heure du mystère du Christ surtout dans le pauvre ». S'annonçait ainsi la nécessité d'une nouvelle forme ecclésiale, plus simple et plus sobre, impliquant tout le peuple de Dieu et sa figure historique. Une Église plus semblable à son Seigneur qu'aux puissances mondaines, déterminée à stimuler dans toute l'humanité un engagement concret pour la résolution du grand problème de la pauvreté dans le monde.

120. L'amour chrétien brise toutes les barrières, rapproche ceux qui sont éloignés, unit les étrangers, rend familiers les ennemis, franchit des abîmes humainement insurmontables, pénètre dans les replis les plus cachés de la société. De par sa nature, l'amour chrétien est prophétique, il accomplit même des miracles, il n'a pas de limites : il est pour l'impossible. L'amour est avant tout une façon de concevoir la vie, une façon de la vivre. Eh bien, une Église qui ne met pas de limites à l'amour, qui ne connaît pas d'ennemis à combattre, mais seulement des hommes et des femmes à aimer, est l'Église dont le monde a besoin aujourd'hui.

121. Que ce soit par votre travail, votre lutte pour changer les structures sociales injustes, ou encore par ce geste d'aide simple, très personnel et proche, il sera possible pour ce pauvre de sentir que les paroles de Jésus s'adressent à lui : « Je t'ai aimé » (*Ap 3, 9*).

### **Le Cardinal John Henry Newman, docteur de l'Église peut nous aider à prendre le temps de chercher le sens de la vie »**

C'est un personnage qui va renoncer à beaucoup de choses en se convertissant au catholicisme. Il va perdre des amis, de la famille et sa réputation à Oxford. Il disait que lorsqu'il était anglican sa vie était très épanouie, qu'il était heureux mais triste intérieurement. Une fois catholique, il dira le contraire car sa vie n'a pas été facile, on se méfiait beaucoup de lui, même à Rome, mais il avait un fort sentiment de paix intérieure.

Beaucoup de jeunes aujourd'hui se lancent dans la vie et n'en trouvent pas le sens. Ils travaillent parfois dix à douze heures par jour sans voir à quoi cela les mène. Il peut nous aider à prendre le temps de chercher le sens de la vie.

Pour finir, j'ajouterais cette citation célèbre de Newman : « *Les convertis doivent être préparés pour rejoindre l'Église, et l'Église prête pour les accueillir.* » Une phrase célèbre et pertinente à l'heure où les catéchumènes frappent nombreux à la porte de l'Église.

Sœur Pascale Vincette

**Ô Marie, prends nos prières, purifie-les, complète-les, présente-les à ton fils !**

## **Intentions confiées par le Pape pour novembre 2025 :**

Prions pour la prévention du suicide, pour que les personnes qui luttent contre des pensées suicidaires trouvent dans leur communauté le soutien, l'attention et l'amour dont elles ont besoin, et s'ouvrent à la beauté de la vie.

### **Intentions de prières confiées à la paroisse**

Seigneur, veille sur nos parents qui nous ont quittés et qui nous manquent.

Prions pour toutes les familles éprouvées par le décès d'un être aimé.

Apprends nous à partager avec ceux qui ont tant de mal à vivre décemment sur cette terre.

Seigneur nous vous confions l'unité au sein de nos familles.

Protège nos amis de la maladie.

Protège nos enfants au sein des armées, au service de la Paix.

Seigneur aide-moi à retrouver la sérénité pour pouvoir travailler, vivre et accepter les autres.

Sainte protège nos familles, donnes leur santé, joie et bonheur.

Seigneur, augmente en nous la foi, pitié pour l'avenir et pardon pour tout ce que je ne suis pas.

Merci sainte Thérèse de nous aider à avoir toujours confiance.

Merci pour toutes ces joies que vous me donnez. Merci mon Dieu de tout cœur.

Merci pour tout, ma famille, mes proches, ceux que j'aime, pour les personnes en difficulté et les malades. Aide-nous à être meilleurs.

Seigneur, je te confie notre couple.

Seigneur je te confie ma guérison.

Seigneur nous te confions notre futur enfant.

Que la paix s'étende sur le monde entier.

Seigneur depuis que j'ai perdu mon père, je suis dans le néant, je perds pied, viens à mon secours.

Prends pitié de nous pauvres pécheurs.

Nous te confions : Anaëlle, Marie-Dominique, Evelyne, Hervé, Lorraine et Antoine, Louis et Hélène, Jean-Paul, Luc, Carole, Amal

Nous te confions Mathilde, Christophe et Foucauld. À cette famille, Seigneur rends-toi présent, enveloppe-la de ton amour et inspire-nous lorsque nous les rencontrons.

**Seigneur, nous te confions toutes ces intentions et ceux qui nous les proposent.**

## Prière pour la Paix

Entends ma voix, Seigneur, car c'est celle des victimes de toutes les guerres et de toutes les violences entre les individus et les peuples...

Entends ma voix, car c'est celle de tous les enfants qui souffrent et qui souffriront tant que les gens mettront leur confiance dans les armes et la guerre...

Entends ma voix, quand je te prie d'insuffler dans le cœur de tous les humains la sagesse de la paix, la force de la justice et la joie de l'amitié...

Entends ma voix, car je te parle pour les multitudes qui, dans tous les pays et en tous les temps, ne veulent pas la guerre et sont prêtes à parcourir la route de la paix...

Entends ma voix et donne-nous la force de savoir répondre toujours à la haine par l'amour, à l'injustice par un total engagement pour la justice, à la misère par le partage...

Entends ma voix, ô Dieu, et accorde au monde (spécialement au Moyen-Orient) ta paix éternelle. Amen.

Pape Jean-Paul II

## Litanie des Saints

Sainte Marie, priez pour nous.

Sainte Mère de Dieu, priez pour nous.

Sainte Vierge des Vierges, priez pour nous.

Saints Michel, Gabriel et Raphaël, priez pour nous.

Saints Anges et Archanges, priez pour nous.

Assemblée sainte des esprits bienheureux, priez pour nous.

Abraham et Élie, priez pour nous.

Saint Jean-Baptiste et saint Joseph, priez pour nous.

Saints patriarches et prophètes, priez pour nous.

Saint Pierre et saint Paul, priez pour nous.

Saint Jacques et saint Jean, priez pour nous.

.....

Et vous tous, saints et saintes de Dieu, priez pour nous.

Montre-toi favorable, délivre-nous, Seigneur !

De tout péché et de tout mal, délivre-nous, Seigneur !

## Prier pour donner un sens à sa vie

Seigneur, Dieu créateur et rédempteur, je connais ma faiblesse. Je te rends grâce pour le don de l'Esprit-Saint qui me permet de reconnaître l'Évangile de la vie. Que cet Esprit me soutienne dans les choix qui se présenteront à moi au long des années.

**Notre Père, Je vous salue Marie.**